

# *Le 20e anniversaire du réseau de défense de l'humanité est célébré au Mexique*

---



Mexico, 24 octobre (RHC) Des intellectuels, des politiciens, des activistes sociaux et des professeurs ont célébré mardi à l'Université Nationale Autonome de Mexico le 20ème anniversaire du Réseau de Défense de l'Humanité, créé par les commandants Fidel Castro et Hugo Chávez.

Connu sous l'acronyme REDH, il a été promu par des personnalités telles que l'ancien président de la Bolivie, Evo Morales, les prix Nobel Rigoberta Menchu, Adolfo Pérez Esquivel et Wole Soyinka, et les Cinq Héros cubains, ainsi que par plus de 15 000 artistes, intellectuels, scientifiques et activistes sociaux prestigieux du monde entier.

Leur intention a été exprimée dans l'appel "À la conscience du monde", lu par l'éminent intellectuel mexicain Pablo González Casanova le 1er mai de la même année sur la Plaza de la Revolución à La

Havane, à Cuba, et leur première réunion a eu lieu les 24 et 25 octobre 2003, précisément dans cette ville de Mexico, il y a 20 ans aujourd'hui.

L'ambassadeur cubain, Marcos Rodríguez, a rappelé ces détails et d'autres encore, en établissant un parallèle entre ce moment de grand danger pour la survie du monde, des gouvernements et des forces progressistes, et la situation actuelle et l'agressivité de l'empire, comme en témoignent le massacre de Gaza par son allié Israël et l'augmentation du blocus de Cuba.

Il a souligné en particulier que, 200 ans après la funeste Doctrine Monroe de l'Amérique pour les Américains, les défis sont redoublés par ce que cette philosophie actuelle signifie pour les peuples d'Amérique latine et des Caraïbes.

Le coordinateur général de la REDH, Sergio Arria, a souligné l'importance de l'unité latino-américaine, de la bataille des idées contre les prétentions hégémoniques de l'impérialisme, de celle du Mexique et de sa politique pour faire face aux défis de la région.

Je pense que cet anniversaire est un appel à la paix et à la justice, face aux menaces que représentent cette atmosphère de guerre et la guerre elle-même en Ukraine, et contre les aspirations à l'autodétermination des Palestiniens, a-t-il déclaré.

La décision prise par consensus de déclarer notre Amérique zone de paix doit prévaloir, face à la conspiration permanente du voisin du nord, a-t-il ajouté.

L'hommage rendu aux promoteurs de la REDH, qui ont laissé un immense héritage, comme Fidel Castro, Hugo Chávez et Pablo González Casanova, a constitué un moment d'une grande importance émotionnelle.

D'autres membres de cette organisation sont également décédés, comme Ángel Guerra, Theotonio dos Santos, Adolfo Sánchez Vázquez, Adolfo Gilly, Rosario Ibarra, Lucia Sala, Víctor Flores Olea et Miguel Concha.

Depuis lors, le REDH a parcouru un chemin d'actions et d'efforts, en interrelation avec d'autres mouvements sociaux et divers secteurs de la société, sur la base des axes thématiques ou des principes énoncés lors de sa réunion de l'époque à Caracas.

Entre autres, la défense de notre planète pour tous, l'intégration des peuples, une économie émancipatrice et solidaire, la souveraineté et la légalité internationale, l'unité dans la diversité et la culture pour tous, la mémoire et la paix, dont la validité est non seulement maintenue mais déterminante.

(Source:PL)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/337352-le-20e-anniversaire-du-reseau-de-defense-de-lhumanite-est-celebre-au-mexique>



**Radio Habana Cuba**